



RINGKASAN

MUHAMAD YOGI APRILIANZAH. Pendirian Unit Bisnis Pengolahan Es Krim Bayam Merah pada Serua Farm Kota Depok. *Establishment Spinach Ice Cream Processing Unit at Serua Farm Depok City*. Dibimbing oleh MAYA DEWI DYAH MAHARANI.

Indonesia terkenal sebagai Negara kepulauan karena terdapat banyak sekali pulau pulau yang berada didalam Negara Kesatuan Republik Indonesia (NKRI) ini, selain terkenal sebagai Negara kepulauan Indonesia juga terkenal dengan sebutan “Negara Agraris” karena sebagian besar masyarakat Indonesia petani. semakin berkembangnya teknologi pula maka sistem atau metode bertani juga ikut berkembang mengikuti perkembangan, dahulu bertani memerlukan lahan yang cukup luas untuk bercocok tanam dan terkenal kotor karena menggunakan sistem bertani di tanah, akan tetapi sekarang seiring dengan perkembangan jaman telah di temukan metode bercocok tanam yang diberi nama “Hidroponik”. *Hydroponic* secara harfiah *Hydra* berarti air, dan *phonic* berarti pengerjaan. Sehingga secara umum berarti system budidaya pertanian tanpa menggunakan tanah tetapi menggunakan air yang berisi larutan nutrisi.

Es krim merupakan salah satu makanan olahan yang bersifat semi padat yang biasa dikonsumsi sebagai makanan selingan, teksturnya yang lembut membuat es krim sendiri digemari oleh hampir semua kalangan umur masyarakat Indonesia. Es krim sendiri dapat dibuat dari berbagai campuran bahan bahan, mulai dari sayuran dan buah buahan.

Tujuan penulisan kajian pengembangan bisnis ini adalah Merumuskan ide pengembangan bisnis khususnya bidang pengolahan pada Hidroponikita Serua Farm dan menyusun rencana pengembangan bisnis di Hidroponikita (Serua Farm) dengan berdasarkan aspek nonteknis dan aspek teknis .

Penulisan kajian pengembangan bisnis ini berdasarkan data kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) di Serua Farm Kota Depok yang dilaksanakan pada tanggal 20 Januari 2020 sampai 11 April 2020. Metode analisis yang digunakan adalah metode kualitatif dan metode kuantitatif. Metode kualitatif digunakan untuk mengkaji aspek non finansial meliputi aspek pasar, aspek produksi, aspek manajemen dan organisasi, dan aspek kolaborasi. Data kuantitatif digunakan untuk mengkaji aspek finansial meliputi analisis laba rugi, analisis kelayakan investasi, dan analisis *switching value*.

Berdasarkan hasil analisis SWOT berupa strategi antara kelemahan (*weakness*) dan peluang (*opportunity*) dari Seru Farm. Ide pengembangan bisnis berdasarkan strategi tersebut adalah pendirian unit bisnis pengolahan es krim bayam merah pada Serua Farm. Ide pengembangan bisnis ini didasarkan pada kelemahan perusahaan yaitu belum memiliki unit bisnis pengolahan karena Serua Farm hanya terfokus pada unit bisnis budidaya. Adanya peluang pasar berupa tingginya minat masyarakat terhadap es krim dapat dimanfaatkan oleh Serua Farm untuk mendirikan unit bisnis pengolahan es krim bayam merah.

Ide pengembangan bisnis pengolahan es krim bayam merah didasarkan pada kelemahan dan peluang yang dimiliki perusahaan. Kelemahan yang dimiliki perusahaan yaitu Serua Farm belum memiliki unit bisnis pengolahan sehingga

Hak Cipta Diindungi Undang-Undang

© Hak cipta milik IPB (Institut Pertanian Bogor)

Bogor Agricultural University

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang memunculkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.



pendapatan perusahaan hanya berasal dari penjualan produk sayuran. Peluang yang dimiliki perusahaan yaitu adanya kesadaran masyarakat terhadap gaya hidup sehat dan adanya kebijakan ketahanan pangan melalui sayuran hidroponik.

Perencanaan bisnis ini dikaji berdasarkan aspek finansial dan aspek non finansial. Dari segi produksi bahan baku yang dibutuhkan pengembangan bisnis ini dapat dipenuhi Serua Farm, sehingga layak dijalankan. Aspek manajemen dan organisasi pengembangan bisnis ini berada dibawah naungan Serua Farm, manajemen dipegang oleh perusahaan. Aspek sumberdaya manusia menggunakan 3 orang tenaga kerja yang bertugas sebagai penanggungjawab, karyawan produksi, dan karyawan pemasaran. Perencanaan bisnis ini dikaji berdasarkan aspek finansial menunjukkan bahwa nilai NPV Rp61.052.105,41; IRR 81%, *Net B/C* 3,12; *Gross B/C* 1,10 dan Payback Period selama 2 tahun 2 bulan

Kata kunci: SWOT, hidroponik, es krim, bayam merah



Sekolah Vokasi
College of Vocational Studies

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.